

400 médicos debaten sobre la calidad asistencial en un «momento muy complejo»

■ Á. PEÑALVER

GRANADA. La Sociedad Andaluza de Calidad Asistencial (Sadeca) reúne desde ayer y hasta mañana en Granada a unos 400 profesionales sanitarios de toda España con el reto de generar alianzas estratégicas que refuercen la calidad de los servicios sanitarios «en un momento complicado», explicó Manuel Bayona, director de los hospitales de la capital y presidente del comité organizador.

El presidente del comité científico, Joan Carles March, señaló que los profesionales del SAS, a pesar de la crisis, trabajan para mejorar la calidad. «Ahora es más necesario que nunca sumar esfuerzos», matizó.

Fuentes de Sadeca explicaron que en tiempos difíciles y de incertidumbre quieren contribuir a facilitar el diálogo y en encuentro de todas las disciplinas médicas. «La edición número 18 del congreso, que se celebra en el hotel Abades Nevada Palace, pretende destacar la importancia de los principios de la calidad de los servicios sanitarios, contar activamente con los diferentes agentes implicados en los mismos y favorecer la generación de alianzas estratégicas».

A pesar de las críticas de algunos sectores, como los sindicatos, asociaciones de pacientes y parte del personal de SAS, Manuel Bayona sostuvo que en el contexto andaluz, con la reorganización de mapas sanitarios y la convergencia de centros, se pretenden generar alianzas estratégicas unificando tecnología, recursos y estructuras, de manera que se optimiza la calidad y la eficiencia de los servicios sanitarios y la accesibilidad del ciudadano a los mismos.

El objetivo de la cita -según Bayona y March- es generar un «espacio creativo» donde exponer e intercambiar soluciones innovadoras que refuercen y mejoren la calidad de los servicios sanitarios. El director gerente del Virgen de las Nieves y San Cecilio destacó la alta participación del congreso, lo que demuestra a su juicio la clara «vocación de cercanía» del sistema sanitario.



Un momento de la tertulia protagonizada por la familia Palacios. ■ J.M.

La saga de capataces sevillanos los Palacios cierra las jornadas de costaleros

■ «Siempre se aprende de todos, pero lo que verdad cuenta es tu interés por hacerlo bien», dijo el mayor de la familia

■ JORGE MARTÍNEZ

GRANADA. Concluyeron con notable éxito las III Jornadas de Capataces y Costaleros de Granada con una tertulia-colloquio que ofrecieron tres de los miembros de una saga sevillana con ya cinco generaciones de capataces en la capital hispalense. Allí estuvo Rafael Díaz Palacios, el mayor de los actuales miembros de la familia Palacios, retirado ya del llamador pero con una dilatada vida puesta delante de los pasos sevillanos. Ha sido capataz de los pasos de la Santa Cena, de la cofradía de los Javíeres y del palio de la Virgen de la Caridad, de la hermandad del Baratillo. Junto a él, su hijo Rafael y su nieto Pablo, ofrecieron una amena charla formativa en la que salieron las principales cuestiones que reflejan su experiencia bajo las trabajaderas.

El moderador, Álvaro Barea, invitó a los asistentes a contemplar un vídeo elaborado por la propia tertulia 'La Arriá', organizadora de estas jornadas de capataces y costaleros. En el mismo se reflejaba la trayectoria de esta familia de capataces y los senti-

mientos que demuestran con el llamador. Después se inició la tertulia a la que fue invitado a participar en el estrado el veterano capataz granadino José Carvajal Gálvez, impulsor del trabajo a costal en nuestra ciudad. Fue el propio Rafael Díaz el que dispuso completar la tertulia con la experiencia de Carvajal.

La tertulia siguió por unos derroteros de participación muy altos. Rafael Díaz indicó a los costaleros asistentes en el salón de actos del colegio de las Mercedares, en el Realejo, que «lo más importante es hacer las cosas bien allá donde vayas», refiriéndose al aprendizaje recibido de sus predecesores. «Siempre se aprende de todos, pero lo que de verdad cuenta es que pongas toda tu atención e interés en haciendo bien, en estar a gusto con lo que haces; y, en mi caso, siempre he intentado disfrutar mucho delante de un paso».

Una familia

El veterano capataz también reflejó que actualmente se da mucha importancia a los capataces, «pero realmente el que sufre, el que carga, el que trabaja y el que sudá la camiseta es el costalero. Él es el que tiene todo el mérito». Asimismo indicó que, «para mí, la cuadrilla de costaleros siempre ha sido una familia, parte de mi familia. Hemos hecho amistad con todos ellos y he

compartido sus problemas y sus dificultades».

Su hijo y su nieto, junto con los miembros de la tertulia organizadora y los asistentes entraron en un ameno debate sobre la técnica, maneras de trabajar, convivencia debajo de un paso y multitud de anécdotas que fueron relatando, haciendo que la tertulia se prolongara por espacio superior a dos horas.

Previamente se organizó en la plaza del Padre Suárez, a espaldas al Madoc, un concierto de marchas procesionales que ofreció la agrupación musical La Salud, de Churriana de la Vega. La experiencia de los capataces veteranos, las inquietudes de los costaleros de hoy en día y la figura de los capataces ayudantes fueron los contenidos de las tres mesas de debate convocadas en los días precedentes y que dieron forma al contenido de las mesas de este año para estas jornadas.

Todas ellas resultaron interesantes, pero la que mayor aprendizaje aportó fue la de los capataces que actualmente ya no están en ejercicio, «pues fue rica en anécdotas, situaciones que no se conocían y por la experiencia de quienes participaron», según fuentes de la propia tertulia convocante de las jornadas. Habrá que esperar a 2015 para conocer el contenido de la cuarta cita, pues tienen carácter bienal.

EN BREVE

Foro interalimentario en CajaGranada

HOY

■ R. I. El Centro Cultural Caja Granada acoge hoy un foro alimentario que bajo el título 'Cadena agroalimentaria: conocimiento y percepción del consumidor' ha sido organizado por la Unión de Consumidores de Andalucía. En la jornada habrá ponencias y diversas mesas redondas y de debate, en las que participarán la consejera de Agricultura, Elena Víboras, el concejal de Educación y Consumo, Jorge Saavedra, y representantes de la Unión de Consumidores de Andalucía y de Mercadona.

La Rural rebaja un 40% los precios de viviendas

SOLO LOS DÍAS 23 Y 24

■ R. I. Las personas interesadas en comprar vivienda en un lugar privilegiado de Granada podrán beneficiarse durante el próximo fin de semana, sábado 23 y domingo 24, de las ofertas especiales que presenta Caja Rural en las Jornadas de Puertas Abiertas organizadas por la entidad. Estos descuentos especiales se aplican a pisos del edificio La Hípica, en la zona de Vergelos, a estudios y apartamentos en el Realejo, a viviendas de San Jerónimo, Avenida Federico García Lorca, Carretera de la Sierra, edificio Novocampus en el Campus de Ciencias de la Salud y en el Albaicín.

50.000 euros para tres proyectos de igualdad

LA CAIXA

■ R. I. La Obra Social 'la Caixa' ha destinado más de 50.000 euros a tres proyectos dirigidos a la convivencia intercultural y la igualdad de oportunidades en la provincia. Las entidades seleccionadas son la Asociación Oferta Cultural de Universitarios Mayores, la Fundación Itaka Escalopios Sede de Granada y a la Asociación Imenís, que pretenden dar respuesta a retos como la mejora de la educación, la educación en valores, la prevención del consumo de drogas y la convivencia ciudadana.



AHORA ADEMÁS PUEDES PAGAR EN...

12 MESES SIN INTERESES

*TAE 3,81%

descubre los chollos del mueble en
www.tifon.es

PLAN RENOVE COLCHON
TU COLCHÓN HOY A MITAD DE PRECIO!
y dentro de 10 años
TE LO RENOVAMOS GRATIS!

En medida de:
135x190 cm

249€

Disponible en:
150x190 cm 279€

UN SOLO PRECIO,
DOS MODELOS A ELEGIR!
MUELLES + VISCO + HR + VISCO

GRANADA

Ctra. Purchil, Pol. In. El Fresno
Nave 11 y 12 - Purchil (Granada)
Tel. 958 445 554

MOTRIL

C/ Pasta, 7
Motril (Granada)
Tel. 958 60 43 43

LOJA

Avenida de Andalucía 53
18300, LOJA, Granada
Tel. 958 445 554